

COMMERCE, INDUSTRIE ET FINANCE

L'inspecteur général des douanes chinoises vient de publier son rapport annuel sur le commerce de la Chine pendant l'année 1899.

Ce rapport porte la date du 6 mars 1900 et débute ainsi qu'il suit :

“ Le commerce extérieur de la Chine, pendant l'année 1899, a été caractérisé par un développement étonnant et les commerçants indigènes ou étrangers ont dû réaliser dans chaque branche des profits considérables. La situation politique, quoique étant encore instable, ne donne lieu à aucune inquiétude ; les échanges font preuve d'une grande activité ; la culture du riz est des plus abondantes et sauf la recrudescence de piraterie dans l'ouest, aucun trouble n'a été apporté au commerce. Le résultat est que cette année bat, commercialement parlant, le record de toutes les autres années.

“ Les recettes générales encaissées par les douanes chinoises ont été de 26,661,460 taëls, soit 4,158,063 taëls de plus que l'an passé et 3,143,439 taëls de plus qu'en 1891, qui avait été la meilleure année commerciale.”

C'est aux nouveaux chemins de fer qu'on doit, paraît-il, en grande partie, cette prospérité commerciale. Min-Chwang et Tien-Tsin ont vu leur trafic presque doublé grâce aux nouvelles voies de communication qui leur ont été ouvertes. La ligne russe qui va à Moukden, et la ligne franco belge, qui va de Pékin à Hankéou, ont, elles aussi, puissamment contribué au développement des régions qu'elles traversent.

En ce qui concerne le commerce maritime, on constate que pendant l'année 1899, 7,004 vaisseaux étrangers jaugeant exactement 5,479,000

tonnes, sont entrés dans les eaux chinoises ; 6,093 vaisseaux ne jaugeant que 4,927,000 tonnes en 1898.

L'Angleterre détient le record de vaisseaux, et la statistique que voici donne une idée exacte du pourcentage de chaque puissance. Sur les 7,004 vaisseaux entrés dans les eaux chinoises, l'Angleterre a contribué à raison de 61 p.c., le Japon à raison de 13 p.c., l'Allemagne à raison de 8 p.c., la France à raison de 5 p.c., la Chine à raison de 5 p.c., les Etats-Unis à raison de 3 p.c., la Suède et la Norvège à raison de 2 p.c., une dizaine d'autres puissances réunies à raison de 3 p.c.

Le fait intéressant à relever dans cette statistique est le pourcentage de l'Allemagne, qui est extrêmement élevé, si l'on songe qu'il y a huit ans, il était de moins de 1 p.c. Dans l'espace de huit années, l'Allemagne a gagné régulièrement 1 p.c. par an ; on estime que ce 1 p.c. est principalement obtenu au détriment de l'Angleterre dont le pourcentage, il y a huit ans, était de 78 p.c. La France, elle, est restée stationnaire et son pourcentage depuis une dizaine d'années oscille entre 5 et 6 p.c.

Le Japon a doublé son pourcentage depuis le traité de Simonosaki et les Etats-Unis ont créé le leur dans l'espace de deux années.

* * *

MM. William H. Hall et Co., les agents du Typewriter Smith Premier ont transporté leur magasin au No 1702 rue Notre-Dame, à l'angle de la rue St Sulpice.

* * *

La réclame constitue, aujourd'hui plus que jamais, un moyen indispensable pour assurer la vente d'un produit nouveau ou affermir la bonne renommée d'une marque de notoriété universelle.